



Con motivo del Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza

COCEDER confía en la vuelta al pueblo y las políticas sociales como alternativa a la pobreza y la exclusión social en el medio rural

El fenómeno conocido como “rurbanismo” por el que aboga la Confederación de Centros de Desarrollo Rural, así como por un medio rural habitable, podría ser la solución a la despoblación, la pobreza y la exclusión social en los pueblos

Valladolid, 17 de octubre de 2016

La **Confederación de Centros de Desarrollo Rural - COCEDER**, también quiere aportar su granito de arena en este Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza, por lo que aboga nuevamente por la vuelta al entorno rural y el emprendimiento como uno de los factores más importantes, en lo que ya se conoce como “rurbanismo”. Pero no sólo eso, sino que desde las administraciones fomenten el mejor rendimiento de los entornos rurales, de manera sostenible, sustentable y real, que garantice los derechos y el bienestar de las personas que viven en el medio rural.

La entrada en recesión de la economía española implementó el estigma de la incertidumbre y la incredulidad en una sociedad inmersa en la cultura del Estado de Bienestar del mundo occidental y derivó posteriormente en un shock traumático al constatar el vertiginoso tránsito desde niveles de bienestar hasta la cruda realidad de la pérdida del trabajo, posterior desahucio e inmersión en umbrales de pobreza y dependencia en exclusiva de los subsidios sociales, pues el número de hogares con todos sus miembros en paro se ha elevado hasta niveles insostenibles y cada vez son más los parados de larga duración que pierden todo tipo de subsidio.

El “rurbanismo”

El término “rurbanismo” describe el movimiento migratorio que se está produciendo en el Estado español de las grandes ciudades a los pueblos más pequeños (migración centrífuga frente a la migración centrípeta hacia las ciudades de la Década de los 60 y 70). Así, un número creciente de jóvenes con estudios superiores recurren al campo como salida profesional y como erradicación a algunos estados de exclusión social que ya se viven en los pueblos de la geografía española. Según datos de la **Red Europea de Lucha contra la Pobreza y la Exclusión Social (EAPN)** sólo en **Castilla y León, el 23,3% de la población se encuentra en riesgo de pobreza y exclusión social**. Un dato más que significativo, alarmante, por el que desde COCEDER también luchamos día a día.

COCEDER es una ONG de Acción Social de ámbito estatal declarada de utilidad pública que se fundó en 1991. Está formada por 23 entidades sin ánimo de lucro que funcionan de manera autónoma y solidaria en proyectos de acción integral para la transformación social y el dinamismo económico y cultural en diferentes comarcas españolas. Los ejes que vertebran su acción son la atención prioritaria de los sectores desfavorecidos, los valores de la convivencia intercultural y el desarrollo sostenible a favor de un medio rural activo y dinámico. La calidad de su trabajo viene avalada por una trayectoria de más de 40 años de acción y permanencia en diferentes zonas del país, así como por la concesión de la Certificación EFQM de Excelencia Europea a la Calidad en la Gestión. COCEDER también desarrolla desde 2008 diversos proyectos de Cooperación al Desarrollo en África y América Latina y forma parte activa de las principales organizaciones del Tercer Sector como la Plataforma de ONG de Acción Social, POAS –donde es miembro de la Junta Directiva–, la Red EAPN España (Red Europea de Lucha contra la Pobreza) y la Red Rural Nacional del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente.

Para más información:

María Sánchez Bragado

Responsable de Comunicación de **COCEDER**

Teléfonos: 983 371 279

comunicacion@coceder.org

